

Vaduz, 17. Juni 2024

## **Nutzung von Smartphones durch Schüler\*innen an den Weiterführenden Schulen Vaduz**

Sehr geehrte Eltern

Wir möchten Sie darüber informieren, dass sich die Lehrpersonen der Realschule und Oberschule Vaduz auf eine Neuregelung des Umgangs mit dem Smartphone am Schulzentrum Mühleholz II geeinigt haben. Grund dafür ist, dass die Schüler\*innen viel zu viel Zeit am Smartphone verbringen und sich auch nicht an die aktuelle Regelung halten.

### **Ab dem neuen Schuljahr 2024-25 gilt deshalb Folgendes:**

Im gesamten Schulgebäude ist zu jeder Zeit kein Smartphone sichtbar und hörbar. „Nicht sichtbar“ bedeutet, dass das Smartphone gut versorgt ist und auf keinen Fall in der Hand gehalten wird.

Ausnahmen gelten während der Mittagszeit im Foyer und den unteren Gangbereichen (nicht im 1. und 2. Stock), sowie wenn eine Lehrperson die Erlaubnis zur Verwendung in ihrem Unterricht erteilt.

Die meisten Klassenlehrpersonen werden mit ihrer Klasse – wie teilweise schon jetzt gehandhabt – eine sichere Deponierung des Smartphones, z.B. im Spind oder in einer Handybox, organisieren.

Bei Nichtbeachtung der Neuregelung wird den Schüler\*innen das Smartphone für einen Halbttag abgenommen und es erfolgt ein Eintrag im LehrerOffice.

Wenn sich die Verstösse wiederholen, werden Sie als Eltern darüber informiert und das Verhalten kann sich allenfalls auf die Betragennote auswirken.

Am Unterrichtsende (vormittags oder nachmittags) wird das Smartphone von der Sekretärin oder einer zuständigen Lehrperson ausgehändigt.

Die Neuregelung soll ein verstärktes Miteinander der Schüler\*innen, mehr persönlichen Kontakt und Bewegung in den Pausen bewirken.

Deshalb bitten wir Sie, die neuen Regeln mit Ihrem Sohn/Ihrer Tochter zu besprechen und sie auf die Wichtigkeit ihrer Einhaltung hinzuweisen.

Vielen Dank für Ihr Verständnis und Ihre Mithilfe!

Freundliche Grüsse



Peter Hilti  
Schulleiter Realschule



Wolfgang Mittempergher  
Schulleiter Oberschule